



ESTE NUMERO ESTÁ CENSURADO

Boletín de Valdepeñas

SEMANARIO DE INFORMACIÓN LOCAL

Director-Gerente: LORENZO ARIAS CASTEDO

Párrafos de un discurso

De tal manera me impresionaron en aquella patriótica fiesta los pirotécnicos de la oratoria, que tentado estuve, impelido por el entusiasmo, de encaramarme a la tribuna y quemar, yo también, mi castillete de fuegos de artificio.

En mis oídos resonaron por largo rato los ecos de las rotundas frases de los oradores; en mi retina mental quedó la huella de imágenes deslumbradoras: e imágenes y frases halagaban mi orgullo de español, al confirmarme algo que ya mi patriotismo sospechaba: que no hay valor como el valor de nuestros hombres, ni belleza comparable con la belleza de nuestras mujeres, ni un cielo tan azul como este cielo, ni un sol tan radiante y fecundo como nuestro sol.

Más tarde, ese estado absurdo que produce una noche de insomnio—en que el espíritu fatigado se mece en la turbia región existente entre la oscuridad del sueño y la claridad de la vigilia—, fingió que aun me encontraba en aquella fiesta memorable, y que mi palabra haciendo filigrana del idioma, era también maestra en el vistoso arte de la oratoria pirotécnica.

Y he aquí lo absurdo: al principio, inflamado el patriótico ardor de mis oyentes me premiaba con cálidos aplausos; después entró en la sala una racha glacial que paralizó las manos y heló el fervor de las ovaciones: todo ello, cuando yo me esforzaba en que la frase saliera de mis labios con algo de enjundia en vez de ser, como hasta entonces era, un simple juego de vocablos sonoros, sencillos efectos de luz y de color. Terminé de hablar en medio de un ambiente francamente hostil: justo fracaso, por no haber cortado mi discurso al agotarse el repertorio de tópicos brillantes, es decir: al apagarse mi castillete de fuegos de artificio.

No resisto la tentación de rehacer algunos párrafos:

....«Después de la gloriosa gesta de la Reconquista, no podía haber para nosotros horizontes cerrados; íntegro el solar patrio, no cabía en él el espíritu aventurero de la Raza, templado en la lucha continua de ocho siglos, demasiado curtido en empresas de guerra para avenirse a la quietud...

»Cerrado estaba el horizonte por el misterio del Atlántico, y a abrirlo se fué España, entregándose sin miedo a las iras del aire y del mar y desvaneciéndose con la verdad de su valor la mentira de pavorosas leyendas. (Aplausos) Larga fué la jornada, durísima la prueba; pero ¿quién iba a rendirse a la fatiga, después de sentar la planta en nuevo mundo y saberse poseídos de una misión divina: la de extender el brazo en un ademán de sembrador y arrojar la semilla de cien pueblos?

»No era bastante: era preciso que los cauces abiertos por las quillas de las carabelas no se cegaran nunca, y condujeran, como riego vivificador de aquellos gérmenes, la sangre de España; y eso fué desde entonces nuestro camino a América: sangría suelta de las venas de España, que no quiso nunca cerrar ante el temor de perder su vida, en fuerza de darla sin medida a aquellas hijas que crecían vigorosas a otro lado del mar: nadie como España ha tenido tan fecundas entrañas de madre de naciones. (Aplausos).

(Se repiten los aplausos al entonar el orador un canto a la mujer española y otro canto a la belleza de nuestro cielo).

»Pero, señores, esta fiesta debe ser algo más que vistoso espectáculo: debe ser motivo de meditación; los discursos floridos más propios parecen de una justa poética, de un torneo literario....

»Se han repetido aquí nombres gloriosos y yo temo que estemos profanando su memoria... (Rumores). La Historia es la tumba de los siglos... cuando la abrimos, debemos descubrir nuestra cabeza y humillar nuestra frente, en homenaje de respeto hacia los restos venerandos. Pronunciemos los nombres ilustres de gobernantes, de sabios, de héroes... muertos, para que sirvan de estímulo a los vivos, no, como hacemos, para encubrir nuestra pequeñez con su grandeza... (Fuertes rumores) tarea inútil, porque todas sus hazañas de ayer no bastan a tapar nuestra incuria de hoy.

»Nos estamos haciendo a la idea de que los méritos adquiridos por un antepasado son transmisibles por herencia; parece que intentamos justificar nuestra holganza con sus hechos preclaros sin parar mientes en que no es legítimo descansar sobre ajenos laureles. (Más rumores).

»No abramos la Historia, si no es para apropiarnos los ejemplos que manan de sus páginas. Solo con esta sana intención no nos abrumará la comparación inevitable de los tiempos de antaño con los tiempos presentes: el deseo de ser mejores nos elevará un poco el menguado nivel de nuestra talla.

»Si no es con ese fin ni con esos propósitos, dejad en paz a esos ilustres muertos, no toqueis irreverentes a la Historia, que es tumba de los siglos.... De lo contrario, por exiguo que sea vuestro pudor, sentiréis el sonrojo del contraste y acaso no sepáis como responder a esta pregunta: «Para los desdichados españoles de la época actual, la existencia de esos nombres ilustres, de sus hechos insignes ¿son motivo de gloria... o de vergüenza? (Rumores de hostilidad que ahogan las últimas palabras del orador).

ANTONIO M-PEÑASCO.

Cacerías Regias

Castillo de Mudela

Casi inadvertida ha pasado esta excursión a no ser por las noticias de la Prensa de la Capital, ni autoridades ni fuerza han dado señales de vida, nunca pudo decirse mejor aun cuando sea paradójico, que el Rey ha venido de incógnito, si el egregio señor, puede ir por su territorio en forma tal; únicamente en Manzanares, por encontrarse el Príncipe de Asturias e Infante don Jaime en casa de los señores de González Jonte, se vió el Soberano gratamente sorprendido por la presencia de sus Augustos hijos y personas que les acompañaban.

En la vastísima dehesa de Mudela, a pesar del mal tiempo, fueron cobradas más de cuatro mil quinientas perdices y gran número de liebres, conejos hubieran podido ser muertos a millares, pero los buenos tiradores, todo lo postergan al hermoso tiro de la perdiz al vuelo y que con la energía de las aves en esta estación, resulta sumamente interesante.

Con Su Majestad y el anfitrión señor Conde de Valdelagrana, tomaron parte en la cacería Su Alteza el Infante don Alfonso, los Duques de Alba y Bibona y Condes de Maceda, de los Villares, Peña Ramiro y Granedo.

Los que por vez primera visitan la finca, no pueden ocultar su asombro ante tan enorme extensión y variedad de cultivos, siendo digno de admiración los grandes sótanos de la casa de las Norias, donde puede saborearse un cognac tan excelente como el de los mejores criaderos franceses.

Los abstemios, en el hermoso valle de Fresneda, amortiguan su sed con la rica agua de la Fuente de la Hoz, que supera a la de Mondariz en aplicaciones terapéuticas.

Los antiguos asistentes a estas cacerías, no pudieron recordar sin tristeza los humorismos de Candelario antiguo guarda mayor y director de los ojeos, fiel retrato de Sancho Panza y fiel custodia en las cantinelas del marrullero escudero.

**

SS. AA. RR. el Príncipe de Asturias e Infante don Jaime, honran por segunda vez la Tierra Hidalga

Los señores de González Jonte, testimonian una vez más su noble adhesión al Trono y su entrañable cariño a la Mancha, obsequiando con una ca-

cería a Sus Altezas, que ha tenido lugar en la hermosa finca de *Los Hoyuelos*, sita en los términos de Montiel y Albaladejo.

La tirada no pudo ser más lucida, cobrándose en dos días cerca de mil quinientas piezas, siendo el sitio, de los más pintorescos de la Mancha.

Las pocas horas que Sus Altezas nos dispensaron, no han podido ser más gratas; a las alegrías del ojeo, se asoció un tiempo espléndido y en los momentos de espera en el puesto, no faltaría algún cazador que señalara el histórico castillo de Montiel y la ruta que a Sevilla llevaron las tropas victoriosas, recordando a Sus Altezas los privilegios concedidos a los pueblos en ella emplazados; así dicen orgullosos los vecinos de Montiel, que en tiempos, su término municipal se extendía hasta Sevilla.

El dignísimo capitán de la Guardia civil don Bruno Ibáñez, organizó el servicio de vigilancia en todos los pueblos del tránsito, que de una manera entusiasta manifestaron su lealtad a los Príncipes.

En Manzanares, Villahermosa e Infantes, el tránsito se hacía casi imposible, siendo obsequiados en el último de dichos pueblos en el Salón del Ayuntamiento, que, como el resto de la población, se había engalanado en derroche de iluminación y adornos.

No tenemos que hacer mención, por ser proverbial en casa de los señores González Jonte, de su esplendidez y gusto para recibir a sus augustos huéspedes, siendo ayudados en tan digna labor por sus familiares señoras y señores de Aranda y González.

Muy grato debió ser para Sus Altezas el paso y estancia en la histórica ciudad de Villanueva de los Infantes; tanta casa blasonada, tanta riqueza artística en las construcciones, dan un sello característico a esta población que sin gran esfuerzo la imaginación se retrae a aquellos días felices en que nuestro inmortal Quevedo Villegas, decidió

venir a exhalar su último suspiro a tan noble Ciudad, próxima a su señorío de Torre de Juan Abad.

Acompañaban a Sus Altezas los señores Antelo, Salazar, Bartrina y Marqués de Someruelos, que también asistieron a la cacería, así como también doña Blanca Corradi, doña Mercedes Forcallo viuda de Salinas y el Delegado gubernativo de Manzanares S. de Agustín y señora, Alcaldes de Infantes y Manzanares y el culto abogado don Nicánor González ex diputado provincial.

Muy gratas son a los manchegos estas ocasiones que testimonian nuestra fé monárquica; pero como ningún escrito es completo sin el «Suplico», nos atrevemos a rogar al Presidente del Directorio, ordene remover algunos legajos de ferrocarriles estratégicos y así lograríamos que al repetir Sus Altezas la visita al ameno sitio de *Los Hoyuelos*, realizaran el viaje en ferrocarril, anhelo constante de los pueblos del partido de Infantes, que tanto han logrado impulsar la producción, a pesar de los escasos medios de comunicación de que disponen.

ECOS DE ÁFRICA

IMAGINARIA

Sin duda uno de los actos de servicio más sagrados para el soldado en campaña es el de imaginaria: Este supone, vigilancia y seguridad durante la noche para los que duermen y descansan de las fatigas de un día de interminable marcha o cruenta lucha en el que la sed, el calor y el cansancio, contribuyen a rendir al soldado que ahora en virtud al esfuerzo de su fortaleza y juventud reposa en su humilde jergón de paja, durmiendo el sueño tranquilo del que ha cumplido su deber: Y son esas horas las que uno de ellos—cansado y resentido de ese mismo día—por su suerte tócale la imaginaria; horas que parecen indicadas y propias a la expansión del pensamiento, horas de soledad, de silencio, en que todo duerme; horas, en fin, interminables, en que

Academia Mercantil

A CARGO DE

Manuel López de Lerma y Caro

Contador Interventor del Banco Manchego

Valentin Gil Redondo

Perito Mercantil y Jefe de Cartera del Banco Manchego

Contabilidad.—Cálculos mercantiles.—Caligrafía.—Taquigrafía.—

Me anografía.—Apertura y arreglo de Contabilidades

Honorarios módicos

Clase de nueve a once noche

CARCEL, NUM. 6, Moderno

Igualatorio Médico-Quirúrgico

Seis de Junio, 26, Valdepeñas

Consulta diaria de enfermedades de los Ojos, a cargo del especialista de Madrid, DON MANUEL RUIZ CUEVAS
Nariz, Garganta, Oídos y Medicina en general, DON MANUEL BALLEATO

Este establecimiento dispone de una magnífica instalación de RAYOS X fija y de un aparato portátil para radiografías urgentes en el propio domicilio del enfermo. También dispone de los perfectos aparatos para corrientes eléctricas, farádicas, galvánicas, mixtas, alta frecuencia y electrolisis. Y por último, cuenta con una perfecta instalación de diatermia.

solo, a la puerta de su tienda de Campaña, este soldado se pasea veiendo el sueño de sus compañeros. Entretanto, el silencio y la soledad hacen volar su pensamiento, lejos muy lejos, allá donde dejó lo que mucho amaba, donde quizá en aquellos momentos piensan en él, donde quedó aquel ser tan querido que con dolor, con el único y verdadero dolor, que solo una madre sabe sentir, le vió, resignada, partir ante el deber que otra segunda madre, «La Patria», le impuso a su hijo y que ansiosa, esperará su regreso, el retorno a sus brazos en que él se abandonará, como en esta época en que en lucha por su patria, se abandona desafiando a la muerte, gozoso y enorgullecido de servir aún a costa de su sangre.

Piensa también en el no sagrado cariño del padre, de aquel anciano que no midió sacrificio alguno por educarle, enseñándole, con el ejemplo de su abnegada conducta, a amar y servir a su patria: en el día en que cumplidos sus deberes de fiel español pueda correr a su lado y así como en éstos momentos de imaginaria vela por la seguridad y tranquilidad de sus compañeros, vele por la ancianidad tranquila y satisfecha del que le dió el ser.

Por su mente cruza otro pensamiento que le es muy grato: recuerda quizá que

guarda en el corazón algo más que el amor de aquéllos por cuyas venas corre su misma sangre; piensa en un rincón de España, donde existen tantos recuerdos queridos y tantos amores para él reunidos; recuerda que alguien más ha vertido unas lágrimas de desconsuelo a su marcha, que ha oído algunas palabras más de aliento, de cariño, que le han fortalecido en su marcha y que aún le parece oír al partir el tren....

Entre éstos y otros muchos pensamientos pasan las dos horas de su servicio y el relevo le interrumpe.

Aterido de frío entra en la tienda y el sueño le rinde.

FRANCISCO G.^a SAAVEDRA
R'Gaia 14-XI-925.

Domingo R. de León en T.^a

Vinicultores :: Almacenistas
Exportador a Ultramar
VALDEPEÑAS (España)

MANUEL BARBA
Hierros Ferreteria
ABONOS

Banco Manchego S. A.

CAPITAL: 2.000.000 de Pesetas
VALDEPEÑAS

Intereses que abona este Banco

En imposiciones a tres por ciento fijo.
Al plazo de un mes, tres por ciento.
A tres meses, tres y medio por ciento.
A seis meses, cuatro por ciento.
A un año, cuatro y medio por ciento.

CAJA DE AHORROS

Libretas hasta 10.000 pesetas, cuatro por ciento anual.

Vinda de J. M. Rodríguez

Droguería, Perfumería, Ortopedia, Barnices, Colores, Pinturas, Pararrayos, Instalaciones eléctricas, Contadores, Motores eléctricos, Pajuelas y Productos enológicos.

Pi y Margall, 2.-VALDEPEÑAS

Ignacio Tarancón

Cosechero Exportador de Vinos
VALDEPEÑAS

Colegio de los Sagrados Corazones
(Calle de Castellanos)

Admite alumnos del Curso Preparatorio, Bachillerato, Comercio y Lenguas.

MANUEL CRUZ MERLO

Banquero

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

La Canción del Vencido

(A mi buen amigo Manuel Fernández Roldán, el exquisito poeta.)

He leído tu «Intima», en el segundo número de EL ECO DE VALDEPEÑAS, que más que «Intima» debiste titular «La Canción del Vencido», por la gran amargura que persiste en tus versos, a través de los cuales vislumbro tu alma rota, como rota, sin duda, estará ya tu lira por los rudos embates de la vida maldita.

¡Cómo me han emocionado esos versos! ¿Excelentes? ... ¿mediocres? ... Juzgué con el corazón y éste no entiende de crítica ni le hace falta; corazón que analiza debió nacer estómago de político o cerebro de negociante o estropajo de fregadero, para el caso es igual, tan despreciables son unas y otras cosas.

¡Qué dolor tan hondo, qué humano sentimiento, qué pena más amarga, qué triste escepticismo el de esos versos ante la rudeza cruel de la vida!

«Ahora mis canciones son tristes notas de un vencido, pues lacerado y herido palpita mi corazón.»

Así dice el poeta, que nuevo Pierrot en esta sociedad de Arlequines y Polichinelas, disfrazados de mercaderes y negociantes, ha sufrido humillaciones y soportado mofas, por el solo hecho de nacer poeta. Es decir, fué juguete de los felones por el horrendo delito de soñar. Y es que en el momento actual sólo los números se cotizan y se desprecian las letras.

«¿Cuántos años transcurridos de aquella época dichosa, cuántos dolores sufridos, oh fortuna veleidosa!»

Ved aquí un lamento del alma del artista que llora en su canción la hostilidad de todos los que en vez de ayudarle a subir le empujaron para que cayese.

¡Poeta! ... ¡Soñador! ... ¡Literato! ... Tildes de oprobio que ponen al artista aquéllos que sólo en el *becerro de oro* ven su dios, para los que sólo son versos los guarismos de una suma, música el tintineo de las monedas y arte el de acumular riquezas por cualquier procedimiento.

¡Poeta! ... ¿A quién se le ocurre nacer poeta? Nacieras negociante y a estas horas serías *personaje* y tendrías tu corte de ilotas que reírían tus necedades y celebrarían como áticas tus frases estultas y vacuas.

¡Soñador! ... ¡Menudo delito el de soñar en medio de una sociedad de reptiles y gusanos! Fueras hombre *práctico* y no libros de versos tendrías, sino talonarios de cuenta corriente en los bancos, y los estultos te pasarían la mano por el lomo en adulación servil.

¡Literato! ... ¡Qué falta de tacto en la elección! Político fueras y además de riquezas, que te permitieran regodearte, tendrías escolta de matones que defenderían tu *ilustre persona*, ¿y quién sabe si alcalde o gobernador o ministro, tal vez, hubieras sido? ...

El poeta carece de sentido práctico y

¡Labradores!

Si quereis hacer vuestra replantación con toda garantía, emplead los célebres híbridos porta-ingeritos de Monsieur Richter. R. 31, R. 57, R. 99 y R. 110. El Chas-solas x Berlandieri 41 P. y el Berlandieri x Riparia 42 A, de los célebres viveros acreditados

La Vitecola Ayelense

suciosos de Bau-ista A. a. i. c. i.

GERENTE:

Rosendo Sancho

También posee el *Olivo fenómeno Changiat-Real*, de extraordinaria y pronta producción (a los tres verdores) como puede verse en la posesión de D. Eduardo Caravantes, de esta población.

Representante para la región
ARTURO ESPINOSA
Valdepeñas

Clases Nocturnas

de Contabilidad, Cálculos Mercantiles y Cuentas Corrientes con gran ampliación de los diversos métodos, de ocho y media a diez y media.

HONORARIOS MUY MÓDICOS
Detalles e informes

Angel Baras Padilla

Jefe de Contabilidad del Banco Español de Crédito.

Valbuena, 32

Enrique Peñasco y Gallego

MÉDICO-CIRUJANO

Consulta de once a una

Buen Suceso, 30, Valdepeñas

PARTOS

Enfermedades Secretas

ELECTROTERAPIA

Centro Vitícola de la Mancha

Grandes Viveros de Vides Americanas para la reconstitución del viñedo, los más acreditados de la región.

Se cultivan las variedades más recomendadas en ingertos y barbados: 1.300.000 ingertos en cultivo; 2.500.000 barbados; 125.000 pies madres. Estos Viveros son reconocidos anualmente por la Dirección Agronómica de la Región.

Pidan informes a su propietario, en Villarrobledo, D. FRANCISCO R. SEDANO y al Director práctico D. ELIAS BORRAS, en Valdepeñas, despacho, Cárcel, 20.

FRANCISCO CAÑIZARES **ELECTRICIDAD EN GENERAL**
Pintor Mendoza, 40

por ende no podrá medrar jamás. Dando quejas al viento no se llenan las arcas, cantándole a la luna no se archivan los billetes de mil pesetas; el poeta solo puede esperar ser

«incansable peregrino que en lucha con su destino va recitando cantares». (1)

Y si no come otra cosa que lo que esto le produzca, aire no más será su alimento.

Dice el maestro Benavente en su última comedia *Los nuevos venos*:

Sólo tres caminos conducen a la adquisición de la riqueza. El primero el robo; expuesto y denigrante y sucio, es el más rápido pero no el que conviene a un hombre de aspiraciones. El segundo el trabajo; seguro y digno, pero tan lento que no se llega jamás al fin. Y el tercero los negocios, que siendo una mezcla de los otros dos, tiene la seguridad de llegar pronto al fin con la sanción de la sociedad y el amparo de las leyes.

Esta es la idea, no las mismas palabras, que no recuerdo exactamente. Y ya veis como no aconseja a nadie ser poeta, por estar ya en desuso y mal vista tal ocupación.

Hoy la aristocracia del espíritu fué arrollada por la del dinero, que sino tan honrosa más práctica si es.

Hasta para regir los destinos de los pueblos se buscan negociantes, no poetas. Aquéllos son una garantía de buen gobierno. Y éstos no; a éstos, a lo mejor, se les ocurre elevar una estatua a otro ilustre poeta, malgastando así inútilmente el dinero del pueblo. Y la elección no es dudosa para las *gentes de orden*.

Se impone la Timocracia, y digan lo que digan hoy, por desgracia, todos somos timócratas.

Todo es hostil al artista, pero una hostilidad hay que lacera y duele más que todas: la de aquéllos que por ser nuestros debieron ensalzarnos y sólo a nuestra anulación coadyuvaron.

Y es que hasta para los propios es un descrédito tener un artista en la familia y si el artista es poeta mucho más.

En esta sociedad mazorril sólo los negociantes pueden ser estimados y aunque haya que destrozarse el corazón y enmascarar el espíritu, por encima de todo hay que ser negociante: que aunque los negocios son mezcla de robo y trabajo como están al amparo de la ley...

¡Lo demás es poesía! Hay que romper la lira y encender una vela a San Dimas, que por llamarse también el buen ladrón será, sin duda, el patrono de los negociantes.

ANTONIO MERLO DELGADO

(1) Perdón, amigo Manuel, por haber desvirtuado tu última estrofa, pero así lo necesitaba para finar el párrafo.

Zendejas

el frasco grande de toda la fórmula

12'95

Farmacia de Tomás de Merlo

SEIS DE JUNIO, 53, Valdepeñas

Luis Caminero y López

Procurador de los Tribunales

Pintor Mendoza, núm. 2

BANCO HISPANO AMERICANO, S. A.
 Sucursal de Valdepeñas
 Capital: 100.000.000 de pesetas
 Reserva: 25.180.662'92 pesetas

Productos Químicos de Huelva S. A.
SUPERFOSFATOS
MARCA Rio Tinto
 Agencia Regional de ventas:
ANTONIO VASCO MOLINA
 Seis de Junio, 44.

LUIS SANTAMARIA
 Drogas, artificiales para bodegas, colores y barnices.
 Grasas y aceites minerales.
Agente Ford
 EN VALDEPEÑAS

Gómez y Olivares
TEJIDOS
 del Reino y Extranjero
 Pañería y Novedades
VALDEPEÑAS

Emilio González Pérez
 Sucesor de González y Villegas


MUEBLES
 Pi y Margall, núm. 7

DINERO BARATO
Agencia de Préstamos
 PARA EL
Banco Hipotecario de España

Esta casa se encarga de tramitar con toda rapidez y absoluta reserva, las peticiones de préstamo que se le confie.
 El Banco Hipotecario de España, ofrece tales ventajas que en muchos casos los préstamos o intereses se cancelan mediante el pago anual de un siete por ciento aproximadamente.
 Comerciantes y Propietarios, pueden desenvolverse en sus negocios librándose de la usura sin agobios de plazo mediante el pago de cantidades insignificantes.
 Facilita detalles e informes verbalmente o por correspondencia, D. Celestino Sanz, Valdepeñas

Andrés Sánchez González
VINOS Y HARINAS
 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Taller Mecánico de Automóviles

Autos de alquiler
AGENCIA MICHELIN
 Pídanse tarifas y condiciones.
 Seis de Junio, 46 Teléfono, 97

Si no bebe usted **Chuflyay** padecerá fieles males aquí y en el Uruguay le dijeron en Panay a nuestro amigo Andovales.

José M.ª Sánchez Pinarejo
Corredor de Comercio
Un rasgo patriótico

Nuestro querido paisano don Angel Gregorio Gómez Caminero y Marqués, capitán del Batallón Expedicionario del Regimiento de la Victoria, que tanto se ha distinguido en Africa, ha tenido un rasgo patriótico, digno del mayor encomio y alabanza; el de obsequiar por su cuenta a todo su batallón, a su paso por Valdepeñas para Madrid. Tan hermoso rasgo pone de manifiesto la nobleza de sentimientos y franca camaradería del bravo y rumboso capitán, que sabe encarnar la bizarría y desprendimiento de la tradicional raza valdepeñera.

El Ayuntamiento por su parte se propone bajar a la estación si es hora compatible, con nuestra brillante banda de música a saludar al Sr. Gómez Caminero y dignos compañeros de heroísmo, el cual ha rogado a un familiar que se le tenga preparado en la estación un automóvil para correr a abrazar a su anciana e imposibilitada madre mientras los minutos de parada del tren.

Felicitemos con todo el corazón a tan excelente y bien nacido valdepeñero y ese día debe bajar a la estación todo el que le sea posible a rendir testimonio de cariño y admiración a los bravos de Laucién.

Nicolás Calvo Rodríguez
PROCURADOR
 Asuntos judiciales y extrajudiciales.
 Cobros de Créditos
 Particiones de herencia
VALDEPEÑAS

ECOS DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de don Benito Fonolleda, gerente general de la acreditadísima casa de electricidad de don Vicente Martínez, de Madrid, con sucursal en ésta para la Mancha.

También hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido paisano don Isaac Llopis, capitán de Carabineros de la Comandancia de Alicante.

Manuel León Navarro
 2, CASTELLANOS, 2
 Gran surtido en lanas inglesas de gran fantasía, para Señoras, 20 colores en felpas para Abrigos Señora. Felpas color Leopardo, Pantera, Nutria - Otomán.
 Gran saldo Gamuza.
 Punto inglés a 9 y 11 pesetas kilo.

Casa Manolo
 —Ha pasado unas horas entre nosotros el acreditado viticultor de Menbrilla, don José Muñoz Alumbrosos.
 —En breve contraerá matrimonio la distinguida y culta profesora de la Gra-

duada «Molino de Vivar», de esta localidad, señorita Julia Gómez Martín, con el joven farmacéutico de Salorino (Cáceres), don Nicolás Elviro Durán.

—El día 25 fué bautizada la hija de nuestro buen amigo don Joaquín Artega, imponiéndosele los nombres de Julia, Patrocinio y María; fueron padrinos don Cornelio S. Ibarra y su distinguida esposa D.ª Camila S. Urabain. Administró el Sacramento el tío materno don Francisco Ercilla.

—Ha pasado unos días en Valdepeñas la distinguida señorita, oficial de Hacienda en Segovia, Felisa S. de Ibarra y Urabain.

—Ha salido para Madrid acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el culto abogado don José María Blanco.

—En la solemne novena que en honor de la Purísima Concepción, ha de comenzar en el día de hoy en el Colegio de Hermanas Concepcionistas, dejarán oír sus encantadoras voces bajo la dirección de Sor Angeles, las lindas colegialas Gloria García, Isabel y Agustina Velasco, Isabel y Dolores Merlo, Luz Palacios, Luisa y Presentación Sanz, Amalia Huertas, Consuelo Santa María, María Carrasco, Guadalupe Rodero, Gloria López de Lerma, Asunción Amunátegui, Lolita Tello y Carmen Calvo.

—Con energía y verdadera fé cristiana, continúan en su loable labor las señoras y señoritas que componen el Secretariado de los Sagrados Corazones; lunes y jueves de todas las semanas van visitando distintas casas de esta Ciudad con preferencia las habitadas por los pobres, en las que realizan la entronización del Sagrado Corazón de Jesús y repartiendo entre los visitados medallas, pañuelos, golosinas para los niños y bonitos alfileres imperdibles a las niñas más inteligentes y trabajadoras.

—Para cumplir sus deberes militares regresa a Madrid después de haber pasado larga temporada entre nosotros el distinguido y culto amigo nuestro don Juan Valero Caminero.

Banco Español de Crédito
 Sucursal de VALDEPEÑAS
 Capital: 50.000.000 de pesetas
 Reserva: 20.757.452'25 pesetas
 Domicilio social, Alcalá, 14, Madrid

Clínica de Urgencia
 y Laboratorio de Análisis
 a cargo de los doctores
Sanz Linares y Huertas Múgica
 Análisis de Sangre, Reacción Wassermann, orina, esputos, y heces
 Servicio permanente Médico-Quirúrgico.—Pi y Margall, 11. Valdepeñas

Andrés Caravantes
ODONTOLOGO
 Enfermedades de la boca y dientes, extracción dentaria sin dolor, empastos en platino y oro. Construcción de toda clase de aparatos, sistema oro y caucho.
 Consulta permanente
 Castellanos, 20.—VALDEPEÑAS

Contestando a "Pancho,"
 Leyendo En Eco en el que escribe Pancho, Que oculta el Pincho y le cobija el Poncho, A impulsos de la risa yo me troncho Y a cuanto escribe mi afición ensancho. ¡Trágase un pincho cual si fuera un Sancho Y como el moftetudo y muy rechoncho! Pues yo, antes de tragármelo, lo roncho, Sabiendo que el exófiago no es ancho. Intentar su extracción, es peligroso; Aun teniendo del pincho el fiel retrato, Que revela ese invento portentoso Que anuncia mi colega Ballenato. ¡La vida entre dos pinchos! ¿Qué más diera, Que matarse el de dentro que el de fuera?
 UN MEDICO POETA

Dr. A. Ballesteros Alcayde
 Cirugía General
 y Enfermedades del Estómago
 Pintor Mendoza, 5—Teléfono 116
 VALDEPEÑAS

BOLSA DE COMERCIO
 Cotización oficial de Madrid

Cambios del día 28
VALORES DEL ESTADO
 Deuda perpetua 4 por 100 interior, al contado, 69'60 por 100.
 Amortizable 5 por 100 interior, al contado, 92'95 por 100.
 Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión 4 Noviembre 1924, 100'50 %
 Obligaciones del Tesoro, 5 por 100, emisión Junio 1925, 101'95 %

ACCIONES DE BANCOS
 Banco de España 582 %
 Banco Hipotecario 397 %
 Banco Español de Crédito . . . 170 %
 Banco Hispano Americano . . . 148 %

CAMBIO EXTRANJERO
 París, a la vista 27'55
 Londres, libra esterlina. 34'03

Para impresos
MENDOZA


Luis Ruiz Maroto
 Representante de plantas Americanas e importador de las mismas
 Travesía de la Manzana, 5
 VALDEPEÑAS (C. Real)

Dámaso Caminero
 DROGUERIA
 PERFUMERIA
 y
 ARTICULOS de BODEGA
 VALDEPEÑAS
 Teléfono, núm. 11
 Telegramas: CAMINERO

DROGUERIA SIGLO XX
Arturo Espinosa
 Pi y Margall, 4, Valdepeñas
 Contadores, Pararrayos, Cables y Lámparas eléctricas. Tubos de goma, Mangas de filtro, Materias colorantes y Productos químicos.
 Aguas del Salobral, para las enfermedades del riñón, hígado, estómago y hemorroides, insustituible y muy recomendada para los diabéticos.

Camisería y Ropa Blanca
 Especialidad en Equipos para Novias
 GÉNEROS DE PUNTO
 Corbatas y Novedades

Manuel Benítez
 Sucesor de P. Arroyo
 Arenal, 16, Madrid

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA
 DE
GARCIA
 Almacenes y Talleres
 VALDEPEÑAS.-Castellanos, 1
 Casas en CORDOBA.-Carlos, Rubio, 9

CASA SOLDORAO
 Viajeros y Restaurant
 SERVICIO A LA CARTA
 Unión, 1, Valdepeñas

Federico de la Calle
 Fabricante de Alcoholes
 y Exportador de Vinos
 — EN —
 Valdepeñas, Jerez y Tomelloso

Venta de un Cercado
 con bodega y sótano, 5.000 arrobas de vaso, en la calle del Angel, número 10, frente a La Alcoholar.
 Se hará rebaja convencional de la tasación peritica.
 Informes: Seis de Junio, 46. Taller de Automóviles.


YODEOSAL
 USO EXTERNO
 Compuesto de yodo, mentol, éter salicilico y alcanfor
CALMA AL INSTANTE
CURA INFALIBLE
CATARROS, REUMA,
NEURALGIAS, GOLPES
 No mancha la piel, no quema ni produce yodismo
 Venta en Farmacias, Droguerías y
 Martínez Campos, 1 - Laboratorio - MADRID

Institución Moderna de Enseñanza

Colegio incorporado al Instituto de Ciudad Real

DIRECTOR: DON FRANCISCO S. CARRASCO, LICENCIADO EN CIENCIAS

SEGUNDA ENSEÑANZA (con internado)
CORREOS y TELEGRAFOS

PRIMERA ENSEÑANZA (graduada)
 Magisterio, Comercio, Peritos Agrícolas, Contabilidad, etc, etc.

HIJOS DE AYALA Y JUAN
HARINAS, VINOS Y ALCOHOLES
MANZANARES (Ciudad Real)

Mi calle en la alta noche.-Un perro y una perra.-D. Augusto y el silencio.-A los pies de "La Paloma".-Diálogo entre don Patricio y Sancho.-Sonaba el cronista....

En mi calle reina el augusto silencio de la noche, de una de estas noches del singular Noviembre, del mes de Todos los Santos en que todos los astros se asoman refulgentes como nunca por los ventanales del alto cielo.

Dos campanas vibran largamente en la paz de las horas nocturnales...

Luego el silencio, un silencio que convida a entablar diálogos con la propia conciencia...

Un perro que ladra a lo lejos y una perra que más cercana se le cae del bolsillo al paciente sereno de mi vía comercial, vuelven a turbar la hora de la celistía: el perro enmudeció en la lejanía y la perra ¡ay, la perra!, cayó en el bolsillo izquierdo del pantalón del vigilante nocturno, que luego cae en la cuenta de que hace lo mismo diez minutos que le están llamando...

Un vecino que gruñe, una puerta que se abre, uno menos fuera del hogar...

Mi amigo don Augusto pasa muy embozado en su paños como si tuviera mucho frío o fuera pensando en los cangrejos de mar o en don Cirilo del Río, y su tocayo—no el de don Cirilo, el de don Augusto—, vuelve a ser el dueño de la calle, de la ciudad y de toda la tierra envuelta en sombras... ¡Oh, bien amado silencio, señor y amigo mío, con el que tantas veces he hablado en el seno de tu madre no menos augusta, en la soledad bendita y cuantas veces buscada!

Llega un coche y la tripa de «La Paloma» se abre para dar albergue a un viajante de espaldas de torniquete, con sombrero color de lechuga, corbata de tono azafraresco y botas a la avellana —¡un pisto!—, que aparece más dormido que mi sereno. ¿Otra vez el silencio? No, otra vez su perturbación, porque el dueño del susodicho alado hotel principia a hablar con el sereno de todo lo divino y humano, entre ello de la cuestión de Marruecos, de la de Siria y de la de Soria. El vigilante nocturno siempre está conforme con lo que dice Bernabeu, que le tiene por el más bien educado de sus interlocutores: nunca le contradice.

Se despiden. Menos mal.

Esta vez sí que el silencio torna a enseñorearse de la ciudad. Nada se oye y todo se presiente. Mi espíritu se eleva por encima de los tejados y la torre.

¡Oh, dulces instantes!... ¿Dulces instantes? Nueva interrupción. Esto parece el teléfono de Valdepeñas.

Un señor que viene de la parte de la Plaza de la Constitución y otro que avanza procedente de la calle del 6 de Junio entablaban el siguiente diálogo: —Don Patricio, cuánto tiempo sin verle!

—Ayer he regresado de Madrid, amigo Sancho.

—Se habrá V. encontrado con novedades en esta urbe...

—La de los estafadores...

—Eso mismo, pero yo, don Patricio, no estoy conforme con el enchiqueramiento de esos honrados comerciantes.

—Todo el vecindario lo aplaude.

—Está V. en el limbo, amigo mío, porque hay mucha gente que se queja, yo entre ellos, toda vez que la plaza ha de encarecer: todo va a ponerse por las nubes, el cordero, el pescado, las aves...

—Sí, sobre todo las aves.

—No se podrá vivir por la carestía.

—No pienso yo lo mismo, aparte de que la dignidad de Valdepeñas necesitaba de un buen escarminio. Nuestra ciudad, amigo mío, no empieza en Sierra Morena...

—Nada, la vara de la justicia nos ha dado en el mismísimo ombligo. Vamos a comer billetes del Banco de España.

—Tenga V. en cuenta que los vendedores honrados con más venta y, por lo tanto, con más ingresos, no intentarán la subida.

—No me fio. Créalo, don Patricio, yo lo he sentido de veras. ¿Sabe V. en cuanto compré el otro día una colcha de las de tamaño extraordinario que en las tiendas se venden a doce o catorce duros? Pues en veinte pesetas. Una preciosidad.

—De tal modo se aprovecha V. de los productos de la estafa y nada extraño sería que fuese V. procesado.

—¿Eh?

—Como V. lo oye.

No pude oír más. Cerré el balcón al cual estaba asomado y sentí, acabado de oír este último diálogo, como si una oleada de inmundicia me envolviera... Me acosté y dormí al breve tiempo. Y fué mi sueño como un constante soñar con Sancho revolcándose en un inmundó estercolero...

PANCHO PINCHO DEL PONCHO

Dr. Ureña Delás

Médico-Oculista

de las Clínicas del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid

calle Pi y Margall, 4 VALDEPEÑAS

Consulta en Manzanares

todos los viernes por la tarde, en casa del practicante Don Raimundo F. Pacheco, OBISPO, 24.

LA GRESHAM

Compañía inglesa anónima

de seguros sobre la vida

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882.

Reservas en valores del Gobierno español 22.938.176 pesetas.

Desde su fundación lleva pagado a sus tenedores de Pólizas más de 950.000.000 de pesetas.

Agente: D. José Arrieta Solar

Castellanos, 14

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de Harinas

Valdepeñas

BATERIAS

CARGA Y REPARACION

LEONIDES GONZÁLEZ

Castellanos, 4 (Esterería de Alarcón)

Aguas Potables

de Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Sois de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

JUAN GIMENEZ LEON

PI Y MARGALL, 1, VALDEPEÑAS

Grandes novedades

Mercería—Bisutería—Perfumería y Ultramarinos

LA FAVORITA

Peluquería Higiénica y Moderna

de Antonio Camacho

Pinor Mendoza, 7

Servicio esmerado

Se sirve a domicilio

Dr. TOMAS CARO-PATON

ex-interno por oposición de la facultad de Madrid

CÁTEDRA DEL DR. AZUA

Enfermedades de la piel y secretas

Consulta de once a una

Pi y Margall, 12.—Teléfono n.º 6

Las Gaseosas, Sifones y Espumosos

DE LA

FÁBRICA NUEVA

es lo mejor que podeis beber

Pedidos en todas partes

PRECIOS CORRIENTES

Fábrica: Valbuena, 32, esquina Casco

Farmacia Moderna

DE

A. NOCEDAL

Escrupulosidad y esmero en el despacho y confección de recetas. Dosis exacta. Agua oxigenada NOCEDAL. Específicos Extranjeros y del País. Vendas, Gasas, Algodones, Bragueros, etc.

Seis de Junio, 20

Teléfono, 105

Sastrería JULIÁ

Recibido las últimas novedades de la temporada a precios sin competencia.

Pi y Margall, 8.

Valdepeñas

Antonio Eikelman

Taller Mecánico

Seis de Junio, 26, Valdepeñas

Se hacen toda clase

de reparaciones de motores y maquinaria industrial.

Este número está censurado



DE ORIENTACIÓN PROFESIONAL

Elección de oficio o carrera

I

En la elección de profesión no deberían intervenir para nada los privilegios sociales, si no el talento, la vocación y las aptitudes de cada cual, condiciones que no son, ni muchísimo menos, del patrimonio exclusivo de las clases adineradas, sino de quienes al venir al mundo han tenido la dicha de poseerlas independientemente de su cuna o categoría social.

Después de este principio de selección natural de los más aptos, acaso le siga en orden de importancia el del acierto en la elección profesional. No todos los que valen, valen para todo; ni existe en el mundo nadie, como no sea un caso de patente anormalidad, que no valga para algo. La cuestión está en saber y poder dar con ese algo para el que Dios nos ha dado especiales dotes.

Del acierto o no acertar en la elección de nuestra profesión depende muchas veces la felicidad o la desgracia de las familias; y, casi siempre, la alegría o el mal humor de muchos individuos.

Hay descontentos con su oficio o con su carrera que creen que su disgusto es debido al poco sueldo que ganan. Y yo creo que sucede lo contrario: que si no ganan más es porque viven a disgusto con su profesión. Es decir que polarizan su despecho exclusivamente en el aspecto económico, que solo es una parte, y olvidan lo ético, lo moral, el espíritu y el alma de la profesión.

Si quien vive a disgusto con su profesión solo gana la materialidad de la soldada, quien está satisfecho y orgulloso de pertenecer a ella, gana la soldada mas un incalculable ingreso de satisfacciones.

Yo tengo comparada la elección de profesión con la elección de esposa: si uno la elige a su gusto o de común acuerdo con sus naturales inclinaciones, todo va bien; pero si se hace atendiendo solamente a la materialidad de las pesetas, haciendo caso omiso de otras condiciones de orden más elevado, adiós felicidad de la vida... adiós alegría del vivir. Confesemos que se obra muy de ligero en ambas elecciones. Y las dos son muy trascendentales.

No sé como pensarán muchos padres al aconsejar a sus hijos en la elección de consorte.

Por lo que respecta a la elección de oficio o de carrera no puede darse un mayor descuido. Bien es verdad que el Estado, por su parte, no hace sobre este particular todo cuanto debiera. Y la ignorancia de muchos padres, juntamente con el descuido o pobreza del Estado, dan al traste con la solución de uno de los problemas nacionales que más hondamente preocupan hoy a los pueblos civilizados: el de la orientación profesional.

En los países que, como en Norteamérica, funcionan numerosos y bien reglamentados Institutos de orientación profesional, se dejan sentir sus positivos resultados en la producción. En España, que yo sepa, sólo existe un Instituto de orientación profesional, bastante bien montado por cierto, en Barcelona; y otro, que aún vive en el periodo preliminar de los ensayos en Madrid. Y para bien estar debiera haber uno, por lo menos, en cada capital de provincia.

Pero dejemos a un lado lo que, por hoy, no pasa de ser un ideal en España y hablemos de los padres. ¿Qué piensan algunos de los padres del porvenir de sus hijos? ¿Qué ayuda, qué norma, qué consejo y qué guía presta el padre a su hijo cuando está en edad de elegir un oficio o carrera? ¿Qué consultas hace el padre al maestro o maestros que educaron a su hijo acerca de las condiciones mentales y de vocación que dichos educadores hayar notado en él?

Yo no dudo del buen deseo de los padres cuando se trata del porvenir de sus hijos; porque ¿qué padre no desea para su hijo lo mejor de lo mejor? De lo que dudo es de su actuación para elegirle el porvenir que le convenga. Colocar pronto a los hijos (muchas veces antes de tiempo) y en cualquier sitio (donde ganen más) son las dos únicas preocupaciones de muchos padres. Claro es que en el fondo de estas preocupaciones se esconde casi siempre una dolorosa causa de orden económico que las atenua.

Hacer a sus hijos, a la fuerza, han de hacer a sus hijos lo mismo que ellos son; otros que les desean cualquier profesión menos la suya y otros, en fin, que le eligen la profesión al día siguiente de nacer. Y estos padres se equivocan en sus respectivos exclusivismos. El que un padre le vaya bien con su destino, no es causa para obligar al hijo a que le siga, cuando este hijo puede ser en gustos, en aptitudes y en las demás condiciones de carácter diametralmente opuesto al padre; y, por la misma razón, es una violencia atentatoria a la felicidad y al porvenir del hijo, el obligarle a que siga cualquier otra profesión con tal que no sea la misma de su padre. ¿No pudieran el hijo poseer las condiciones necesarias para alcanzar éxito en la misma profesión que, por falta de ellas, fracasó su padre?

Y el estudio de las condiciones de esos hijos ¿dónde lo dejan esos padres? ¿Y la vocación, ese llamamiento interior que, a cierta edad, sienten los jóvenes por una determinada profesión?... Y las aptitudes manifiestas de ese hijo que guardan latentes, el éxito y prosperidad de su porvenir ¿quién las tiene en cuenta?

De donde resulta que si se acierta en algunos casos en la elección de profesión, es por chiripa, por casualidad, por pura coincidencia. Y ¿cómo queremos que, obrando por casualidad, salgan bien estas cosas?

La vocación, las aptitudes, la orientación profesional... ¿Qué bellos, qué sugestivos temas, qué temas tan importantes!...; pero ¡qué temas tan desconocidos y descuidados en España!

EDUARDO BERNAL

Imprenta de Mendoza.—VALDEPEÑA S

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero sistema TOMAS, válvulas de paso, luentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

La acreditada casa de VICENTE MARTÍNEZ de Madrid, Mayor, 6 :: Fuencarral, 12

ofrece su nueva Sucursal de la región de la Mancha establecida en VALDEPEÑAS, calle Seis de Junio, 40.

ALGUNOS DE LOS ARTÍCULOS DE ESTA CASA

Accesorios de Automóvil, lámparas Zenitran, Philipys Tungfram de un watio, medio watio, de automóvil y de radiotelefonía, aparatos, arañas y armaduras de luz eléctrica, maquinaria en general, aparatos y accesorios de radiotelefonía y todo lo relacionado con este ramo.

VICENTE MARTÍNEZ, Seis de Junio, 40, VALDEPEÑAS

Gran surtido en cazos, planchas, hornillos, estufas, ventiladores, aparatos de masaje, rayos ultra-violeta, secas pelos, etc., etc.

Grandes descuentos a revendedores

Pidan nuestras listas de precios